

3. Adz Dzikr.

Adz Dzikr adalah nama lain untuk Al-Quran sebagai -
mana firman Allah dalam surat 16 An Nahl ayat 44 sebagai
berikut :

وَأَنْزَلْنَا إِلَيْكَ الذِّكْرَ لِتُبَيِّنَ لِلنَّاسِ مَا نُزِّلَ إِلَيْهِمْ
وَلَعَلَّهُمْ يَتَفَكَّرُونَ . الفص : ٤٤

Artinya: Dan kami turunkan kepadamu Ad Dzikr (Al-Quran) ,
agar kamu menerangkan kepada umat manusia apa
yang telah diturunkan kepada mereka dan supaya
mereka memikirkan. 11

(Depag RI, 1971, 16 An Nahl ayat 44, hal: 408)

Adz-Dzikr adalah suatu kemuliaan dan tidak ada su -
atu kemuliaan kecuali datang dari Allah dengan cara mengi -
ngatkan-Nya. Barang siapa yang lalai tentu ia akan ter -
bawa ke alam yang tidak menentu, firman Allah dalam surat
21 Al Anbiyaa' ayat 10 sebagai berikut:

لَقَدْ أَنْزَلْنَا إِلَيْكُمْ كِتَابًا فِيهِ ذِكْرُكُمْ أَفَلَا تَعْقِلُونَ . الانبياء : ١٠

Artinya: Sesungguhnya telah kami turunkan kepadamu seuan
kitab yang di dalmnya terdapat sebab-sebab kemu -
liaan bagimu. Maka apakah kamu tiada memahaminya?

(Depag RI, 1971, 21 Al Anbiyaa', ayat 10, hal: 496)

Kemuliaan yang penuh barakah ini tidak akan banyak
memberi manfaat kecuali bagi orang yang memiliki hati
yang hidup dan optimis. Sebab Adz Dzikr juga berarti pe -
lajaran yakni pelajaran dari Allah hanya akan menyatu de -
ngan hati yang dipenuhi iman. Al-Quran akan menyusup ke
dalam hati dan menghidupkannya, sehingga menjadi barometer

tujuh puluh al qurra' gugur. Ayat-ayat yang diturunkan secara bertahap ditulis pada papan-papan, kulit domba atau pelepah kurma dan dihafal.

Tidak dapat diragukan dan diingkari bahwa sebagian surat Al-Quran tersebar luas melalui para sahabat sebelum Rasulullah wafat. Nama-nama dari kebanyakan surat itu telah disebutkan dalam banyak hadits yang diriwayatkan oleh golongan Syi'ah maupun Ahlu Sunnah. Hadits-hadits itu menjelaskan bagaimana Nabi menyampaikan dakwah Islam dan bagaimana beliau salat serta membaca Al-Quran.

Satu tahun setelah Rasulullah wafat pecah perang Yamamah yang merenggut korban tujuh puluh orang qurra'. pada waktu itu Khalifah berfikir untuk menghimpun surat-surat dan ayat-ayat Al-Quran dalam satu mushaf, karena khawatir akan terjadi perang lagi serta khawatir akan punahnya para qurra' dan hilangnya Al-Quran karena kematian mereka. Khalifah memrintahkan kepada sekelompok qurra' sahabat di bawah pimpinan Zaid bin Stabit untuk menghimpun dari papan-papan, pelepah-pelepah kurma dan kulit-kulit domba yang terdapat di rumah Nabi yang ditulis oleh para penulis wahyu dan tulisan-tulisan yang ada pada sahabat-sahabat yang lain. Setelah menyelesaikan penghimpunan itu mereka menyalin beberapa naskah dan dibagikan ke beberapa negeri Islam.

Setelah Khalifah Ustman bin Affan mengetahui bahwa

sahabat dan tabi'in yang wafat. Karena itu beliau menginstruksikan kepada para Gubernur dari semua daerah Islam supaya menghimpun dan menulis Hadits-Hadits Nabi.

Menurut Dr. Ahmad Amin bahwa orang yang pertama-tama menghimpun Hadits-Hadits Nabi atas perintah Khalifah Abu Bakar bin Hazm Gubernur Madinah. Ia menghimpun sekitar tahun 100 H. Tetapi menurut pendapat yang populer di kalangan ulama Hadits, bahwa penghimpunan Hadits yang pertama ialah Ibnu Syihab Az Zuhri.

Sistem pembukuan Hadits pada saat ini ialah: Si pengarang menghimpun semua Hadits yang mengenai masalah yang sama dalam satu kitab karangan, misal hadits yang mengenai shalat saja dan dalam kitab ini bercampur dengan fatwa sahabat dan tabi'in.

Usaha penulisan Hadits yang telah dirintis oleh Ibnu Hazm dan Ibnu Syihab Az Zuhri pada sekitar tahun 100 Hijriah ini diteruskan oleh ulama Hadits pada saat ini, terutama pada pertengahan abad II H. Banyak ulama yang menghimpun Hadits bersamaan dengan kegiatan Ulama dalam bidang lain untuk menghimpun ilmu-ilmu agama antara lain Ilmu Fiqih, Ilmu Kalam dan sebagainya. Karena masa ini dikenal dengan " Ashru al Tadwin " atau masa pembukuan.³⁵

(Prof.Drs. Masjfuk Zuhdi, 1993 : 85)